

zu sein, und das war wohl der schönste Lohn, der dem Erzähler zu Theil werden konnte.

17. Neunter Abend.

„Nun ist die Reihe an Dir, Väterchen,“ sagte August zu dem Vater, als man am andern Abende wieder in der bewußten grünen Stube zusammen kam; „Du wirst doch?....“

„Ja, ich habe mich schon auf eine Erzählung gefaßt gemacht, oder vielmehr auf eine Volkssage,“ antwortete dieser.

„Volkssage? was bedeutet das, Vater?“ fragte Eugenie; „ich habe das Wort schon oft gehört, ohne es recht zu verstehen.“

„Man nennt solche Erzählungen, die im Volke von Mund zu Munde, von Vater auf den Sohn gehen, und so gewissermaßen allgemein sind, Volkssagen. In Deutschland, Schottland, Irland, Schweden und Norwegen, überhaupt im ganzen Norden unsers Welttheils, hat man sehr viele solcher Sagen, und die Leute aus den niedern Ständen vertreiben sich gar oft die Zeit damit, sie einander